

Les sommets couronnent l'année internationale du Canada

Toute l'effervescence autour de la planification, des préparatifs et de l'élaboration des politiques est presque terminée. Bientôt, les sommets commenceront et les dirigeants mondiaux devront s'acquitter d'un ordre du jour bien rempli, sous l'œil du monde entier.

Pour le Canada, comme pour le MAECI, l'année 2010 donne lieu à un engagement élargi, qui culminera plus tard ce mois-ci avec l'arrivée des dirigeants à l'occasion des sommets du G-8 et du G-20. Aucun autre pays n'a encore été l'hôte de ces rencontres au cours de la même année, et le Canada le fait pendant la même fin de semaine : les 25 et 26 juin, à Muskoka, pour le Sommet du G-8, et les 26 et 27 juin, à Toronto, pour le Sommet du G-20.

« Pour le Canada, c'est l'année des sommets », affirme Len Edwards, qui assume les fonctions de sherpa à la fois pour le Sommet du G-8 et celui du G-20, et qui a récemment pris sa retraite en tant que sous-ministre des Affaires étrangères. En effet, cette année, le Canada a été l'hôte aussi des Jeux olympiques et paralympiques d'hiver, de la Réunion des ministres des Affaires étrangères des pays côtiers de l'océan Arctique et de trois réunions ministérielles en prévision du Sommet du G-8, note-t-il. « Il s'agit d'une grosse année pour le Canada sur la scène internationale. »

UNE ENTREPRISE TITANESQUE

Les préparatifs des sommets du G-8 et du G-20 ont nécessité des efforts extraordinaires. Pour Len Edwards, qui en a l'habitude, l'organisation de telles rencontres est comparable à un marathon. « Vous courez constamment, sans jamais vous arrêter, parce que vous voyez le fil d'arrivée à l'horizon. Et pour nous, ce fil d'arrivée, c'est la possibilité de mobiliser l'action de tous face à des enjeux internationaux et prioritaires qui nous touchent tous. »

Le Bureau de gestion des sommets est chargé de tous les aspects liés à l'organisation. Son personnel a eu son mot à dire sur le choix de chaque table, de chaque chaise et sur le type d'éclairage, aussi bien au centre de villégiature Deerhurst, à Huntsville, en Ontario, où se réuniront les dirigeants du G-8, qu'au Palais des congrès du Toronto métropolitain, qui accueillera le G-20. Des centres des médias ont été mis sur pied à l'intention des journalistes, qui pourront diffuser des nouvelles sur les sommets

Le paysage verdoyant de Muskoka est l'expression de la vie, qui concorde avec l'initiative du Canada en faveur de la santé maternelle et infantile, au G-8. photo : Tourisme Muskoka



1944 : Conférence des premiers ministres du Commonwealth

Chronologie des relations multilatérales

Depuis longtemps, les sommets jouent un rôle important dans les relations multilatérales du Canada. Voici quelques faits saillants :

1880 Nomination de sir Alexander Galt en tant que premier haut-commissaire du Canada, à Londres

1887 Participation du Canada à la première Conférence des colonies, à Londres

1894 Création du Service des délégués commerciaux; affectation d'un premier délégué commercial, en Australie

1909 Création du ministère des Affaires extérieures

1911 Participation du Canada à la première Conférence impériale, à Londres

1919 Adhésion du Canada à la nouvelle Société des Nations

1932 Le premier ministre R.B. Bennett est l'hôte de la Conférence économique impériale, à Ottawa

1944 Participation du Canada à la première Conférence des premiers ministres du Commonwealth, à Londres